



おちに 6月号

新宿区立落合第二小学校

「運動会 有り難うございました」

校長 山貝 正海

5月25日(土)。絶好の天候に恵まれて運動会を実施することができました。朝は少し肌寒いくらいの気温でしたが、開会式のころには薄日もさし始めました。競技が進むに従って、子どもたちの思いもヒートアップ。それに呼応するかのように燦々と輝き出す太陽。お昼を食べるころには5月らしい晴天となりました。午後の開始前には、素足で演技をする組体操のために水撒きをするほどでしたが、爽やかな風もあり、本当に絶好のコンディションでした。そしてまた、閉会式のころにはうす曇りとなり、盛り上がった熱気をクールダウンするかのような涼風に包まれて幕を閉じました。

体育主任が、午前中のこんなエピソードを報告してくれました。裸足で演技する子どもたちの安全を気遣う先生方が、うす曇りくらいを期待して、「組体操の時までこのくらいだといいね。」と声をかけると、子どもたちから返ってきた言葉は意外なものでした。

「いいえ、だめです。もっと晴れてほしい。だって、太陽が出ないと気持ちが盛り上がらないもの。」、子どもたちの熱い思いに脱帽です。子どもたちの思いを知ってか知らずか、ちゃんとお日様は顔を出しました。タワーやピラミッド、頑張る子どもたちの表情には、やはり青空の背景が似合います。延べ1,000人を超える、たくさんのご家族、地域の方々に見守られ、また、PTAの役員の方々に支えられ、大盛会の運動会でした。ご声援・ご協力に感謝申し上げます。

6月。1学期も折り返し地点です。終業式までの期間、落ち着いた学校生活と確かな学びを合言葉に取り組んでいきたいと思えます。6日(木)・7日(金)・9日(日)の3日間、学校公開を行います。真剣な中にも生き生きと学ぶ子どもたちの姿を是非ご覧になってください。そして、たくさん励ましていただければと思います。期間中、セーフティー教室、道徳授業地区公開講座も予定されています。詳細は別紙ご案内をご覧ください。多数のご参加・ご協力をよろしくお願いいたします。

6月の生活目標

◎健康なくらしをしましょう。

- ・汗のしまつをきちんとしましょう。
- ・てあらい・うがいをしましょう。
- ・ブクブクうがいを忘れずにしましょう。
- ・空気のいれかえをしましょう。



6月の行事予定



週	月	曜	行 事 予 定
B	6月1日	土	落合二中運動会
	2	日	
A	3	月	全校朝会 歯科指導週間 移動教室説明会 田植え(5年) 教育実習開始(3年1組)
	4	火	遠足(中学年) 水着販売 SC来校 実験名人(3, 4校時5年1組・5, 6校時5年2組)
	5	水	耳鼻科検診(全) 委員会
	6	木	学校公開① 体育朝会(歯科講話) 避難訓練 SC来校 セーフティ教室 花いっぱい運動・歯科指導(4年)
	7	金	学校公開② 学校評議員会① SC来校 歯科指導1, 2年(2, 3校時) 水道キャラバン(4年)
	8	土	
	9	日	学校公開③ 全校朝会 5時間授業 学校説明会① 道徳授業地区公開講座 落合中運動会
	10	月	振替休業日
	B	11	火
12		水	クラブ
13		木	児童集会 SC来校
14		金	ニッセイ名作劇場(6年) 遠足予備日(中学年) SC来校
15		土	
16		日	
A	17	月	全校朝会(プール開き) 水泳指導始 美術鑑賞教室(4年) 歯科指導(3年)
	18	火	若葉学級見学会(10:00~) SC来校
	19	水	特水時程4時間授業 研究授業5校時(4年2組)
	20	木	音楽朝会 音楽鑑賞教室(6年) SC来校
	21	金	読書週間終 SC来校
	22	土	
	23	日	都議会選挙
B	24	月	全校朝会
	25	火	館山移動教室事前健診(6年) 若葉5時間授業 SC来校
	26	水	クラブ 館山移動教室(6年)①
	27	木	館山移動教室(6年)② SC来校
	28	金	館山移動教室(6年)③ 定期健康診断終 給食試食会 SC来校
	29	土	
	30	日	
A	7月1日	月	全校朝会
	2	火	いっぱいあそぼうでい SC来校
	3	水	特水時程4時間授業 自転車教室
	4	木	東京都学力調査(5年) SC来校

※「SC来校」とは「スクールカウンセラー」が本校に勤務している日です。

「はたらく消防の写生会」

図工専科

5月9日に1, 2, 3年生と若葉学級を対象に、「はたらく消防の写生会」を行いました。新宿消防署の方々と、消防団の方々も駆けつけてくださり、消防車や救急車が校庭に現れると、子どもたちは歓声を上げて迎えていました。まぶしい日差しの中、敬礼の姿勢で微動だにしない消防署の方々に、子どもたちも背筋をピンとさせて話を聞いていました。

いよいよ本物の消防車や救急車を前にして、写生会開始です。暑い中、隊員の方々は防火服に身を包み、ホースなどを出してはたらく様子を見せてくださいました。その迫力に子どもたちも真剣にクレヨンを走らせます。小学生の写生画では、本物を目にした感動や喜び、そこから浮かぶイメージ(力強さなど)を線の一本一本に表すことを大切にしています。今回も元気いっぱい作品が出来上がりました。

作品はコンクールに出品するので、もうしばらくお預かりしますが、持ち帰りましたら、ぜひ作品を通して、子どもたちの感動を分かち合っていたきたいと思えます。

「歯の健康がメタボも防ぐ?!」

養護教諭

6月4日～10日は「歯と口の健康週間」です。本校でも6月3日～7日までを「歯科保健指導週間」とし、歯に関する指導を行います。歯科校医さんや歯科衛生士さんに直接歯の健康について教えていただける、とても貴重な機会です。また、昨年度から始めた給食後の歯みがきも引き続き、音楽に合わせて意欲的に取り組んでいます。

歯と口の健康は、今や大人だけの問題ではない様々な生活習慣病や、メタボリックシンドローム(肥満、高血糖、高血圧等の危険因子が重なった状態)とも大きく関わっていると言われていました。よく噛んで食べることは肥満の予防の一つです。また近年、糖尿病患者に対し歯周病の治療・管理を行なうことにより、血糖コントロールが改善したとの報告もあるそうです。一方で、歯周病菌は歯肉だけでなく全身に回り、様々な臓器へ悪影響を与えてしまうそうです。

もし、むし歯になってしまったら…、歯肉が弱り永久歯が抜けてしまったら…、残念ながら元には戻せません。しかし、正しい知識と丁寧なブラッシングで、それは誰にでも防ぐことができます。

歯の健康は、全身の健康へとつながっています。小さいときからの毎日の積み重ねが、一生付き合う歯の健康を支えているのです。歯の健康へ興味関心を高め、自分の歯・歯並びに合ったみがき方を身に付けて、ずっとずっと大切にしていってほしいと思えます。

「あいさつ週間」

特別活動部主任

「おはようございます。」朝、元気のよい子どもたちの声が響いてきます。そのすばらしいあいさつから、今日も1日がんばるぞという意気込みが感じられます。

昨年度、年5回の「あいさつ運動」の取り組みを通して、あいさつの活性化が図られてきました。しかし、時間がたつと、声が小さくなったり、あいさつをされてからしたりと、まだ課題が見られます。そこで、今年度もさらに習慣化を図ろうということで、5回のあいさつ週間を設定しました。

4月の第1回目は、代表委員の4・5・6年生が行いました。「あいさつ隊」のたすきをかけた子どもたちが、元気よくあいさつをすると、通りがかりの方も笑顔であいさつを返してくれました。そのことが子どもたちの励みとなっています。今後もさらにあいさつが活性化するように、導いていきたいと思えます。

「教育相談室から」

スクールカウンセラー

新学期が始まり2ヶ月経ちますが、お子様の様子はいかがでしょうか。新しいクラスや人間関係の中で、意欲的に学習や校内活動に取り組んでいる様子が多く見受けられます。しかし、中には学習や対人関係に不安を抱えている子どもたちもいるかもしれません。相談室では、子どもに関わる様々な相談を受け付けております。学校に行きたがらない、友人関係、性格、学校に関すること、子育てに関する事など、どんな内容でも構いません。相談内容によっては、了解のもと学校の先生と情報共有したり、他機関を紹介させて頂くなど、お子様の状態にあわせた支援体制を整えてまいります。相談室は、本年度より2名体制で活動しており、毎週火曜・木曜・金曜日に開室しておりますのでどうぞご利用ください。なお相談を希望される場合は、スクールカウンセラー、担任の先生、副校長先生のいずれかにお声掛けいただくか、電話での予約を受け付けております。どうぞお気軽にご相談ください。

「もうすぐプール開きです」

体育主任

一人一人が汗を流し、全力で取り組んだ運動会も終わり、6月17日から水泳の授業が始まります。水泳は全身を使い、バランスよく筋肉や運動能力を高めることに適した運動です。また、周りを海に囲まれた日本に住む私たちにとって、泳ぐことができるということは自分の命を守ることにもつながります。

水泳指導に向けて、指導内容の再確認や心肺蘇生法の講習を実施し、教職員全員で安全面に配慮しながら取り組んでいきます。

一人一人がめあてをもち、泳力の伸びや泳ぐことの楽しさを実感できる指導を進めてまいります。後日、水泳指導に関するお知らせを保護者の皆様に配布いたしますが、ご家庭での体調管理、プールカードへのご記入などよろしくお願い致します。